

que no son todas ellas sino partes integrantes de un todo. Recitó algunas de las inspiradas poesías de la Santa. Defendió luego á la raza española de los cargos que algunos críticos, por cierto españoles, le han hecho respecto á supuesta esterilidad filosófica.

Concluido el discurso, leyeron inspiradas poesías los Sres. Ortega, Monroy, D. Valentín Gómez y la señorita doña Constanza Berea, tocándose además en el piano algunas piezas selectas.

Inmediatamente tomó la palabra el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, y con gran sorpresa y júbilo de la concurrencia, en vez de limitarse á dar por terminada la sesión con algunas palabras corteses de despedida, se extendió en consideraciones que, aparte del valor de autoridad que para todos tienen, viniendo del legítimo Pastor de la Diócesis, tuvieron también el valor de la sabiduría y discreción que resplandecieron en ellas; esto es, que la exhortación del ilustre Prelado, no solo resultó una exhortación Pastoral, sino un discurso académico importantísimo.

Trató en él del gran tema candente de nuestros días, es á saber, del liberalismo en cuanto sistema ó doctrina condenada por la Iglesia. El sábio Prelado intentó y consiguió fijar los límites de esta condenación, ó mejor dicho, censura eclesiástica, y para esto desplegó con el mayor tino y eficacia el caudal de una vasta erudición teológica, sociológica y política, que fué el asombro por lo extensa, y la convicción, por lo bien elegida y abrumadora, de cuantos escucharon el discurso.

Terminada su notabilísima conferencia, dió el Prelado su apostólica bendición. Y concluyó el acto con unas breves palabras pronunciadas por el Sr. Presidente interino D. Valentín Gómez, en la que manifestó éste que, cuanto sale de lábios de los Prelados es ley para todos los católicos, que lo admiten sin titubear y sin discusión; porque en los Prelados, y solo en los Prelados, reconocen los católicos maestros de la doctrina.

EL DIARIO

San Sebastian 26 de Octubre 1887.

GUIPÚZCOA Y SU SANTIDAD.

==

Grandioso espectáculo vía á ofrecer el mundo católico el 31 de Diciembre del corriente año con motivo del Jubileo Sacerdotal del grande, del sábio, del inmortal Pontífice que hoy rige felizmente la Iglesia.

Lo mismo bajo el nuboso cielo de Alemania que en las fértiles regiones tropicales, bañadas de espléndente luz, se aprestan todos los que se precian de hijos sumisos de la Iglesia, á celebrar con solemnidad extraordinaria este memorable acontecimiento. Desde los soberanos más poderosos hasta los obreros más humildes, todos compiten en celo y deseo de ofrecer al Padre Santo las muestras de su admiración y de amor.

Y de esta generosa competencia no se libran, no, aquellas naciones en que hasta ahora parecían aletargadas las obras católicas. Por el contrario: la patria de Lutero, que levantó la bandera de rebelión contra la Catedral de Pedro, paseándola á través de

los estados germanos, difundiendo por todas partes doctrinas de perdición y de muerte, es una de las que más ardorosamente procuran ser de las que figuren á la cabeza de todas en esta manifestación grandiosa. Y con la patria de Lutero, compite la de aquel Enrique, que por dar rienda suelta á sus pasiones bajas, apostató de la fe que desde niño poseyera, y fundó una nueva secta. Y con el suelo de Enrique y de Isabel, la perseguidora implacable de los católicos, rivaliza también la patria de San Luis, esa nación siempre grande en medio de sus desventuras, en la que, á pesar de haberse llevado más allá que en ningún otro Estado la guerra á todo lo religioso, aún hay muchos corazones sinceramente católicos, y como tales, hijos sumisos del piloto infalible que con mano firme, sostiene por fuerzas celestiales, empuña el timón de la Nave mística de la Iglesia.

Y si así rivalizan los dos Estados protestantes más poderosos de Europa, y la Nación que ha sido siempre el foco de donde se han propagado por el mundo las más tristes teorías revolucionarias, si así rivalizan por manifestarse dignos y amantes hijos de la Iglesia Católica, ¿cuál no será el ánimo, el afán, el anhelo con que correrán á los pies de Su Santidad á rendirle tributo de filial y ardientísimo amor los españoles y los italianos, que han sido siempre los más firmes baluartes de la fe católica, como lo atestigua la sangre de tantos y tantos mártires que ha santificado su suelo, y el perfume de las virtudes de tantos y tantos seres humanos que han visto la luz en estas dos grandes naciones, y que han llevado tras de sí por donde quiera que hayan pasado el amor de muchos y la admiración de todos?

Así sucede en efecto. No hay más que fijarse en los preparativos que españoles y italianos hacen para mostrarse dignos de su gloriosa historia, en la que la fe llena sus páginas más brillantes, como la que aquí relata aquella inenarrable epopeya de ocho siglos que acabó con la conquista de Granada, y aquella otra empresa casi fabulosa, acometida por un italiano al servicio de España, por el inmortal Cristóbal Colón, que al viejo continente que le tenía por loco y le despreciaba como tal, ofreció un Nuevo Mundo, donde la fecundidad de la tierra y la riqueza de los montes era verdaderamente maravillosa.

En este certamen de amor y adhesión al Padre común de los fieles, Guipúzcoa—no lo dudamos—no querrá ceder á nadie el puesto que debe ocupar la provincia en cuyo seno vió la luz aquel insigne varón, martillo de toda herejía, y defensor heroico del Papado, que se llamó Ignacio de Loyola.

Que este suelo, en que el Catolicismo ha dado vida y esplendor á todas sus instituciones y á todas sus costumbres, no puede, sin faltar á su brillante historia, dejar de mostrarse una vez más adicto como el primero y amante como el que más, de la venerable persona que representa á Cristo en la tierra, y es el Cabeza visible de su Iglesia.

Noticias.

E Boletín de hoy publica el Real Decreto por el que se dispone la elección parcial

en esta Provincia y dia 27 de Noviembre próximo, de un Senador, á consecuencia de haber perdido su derecho á ese cargo D. José Olano.

*

Se está verificando el traslado de los enfermos, desde la casa de Beneficencia al hospital de Manteo.

Ayer fueron trasladados los hombres en coches y camillas; hoy lo serán las mujeres. Terminada esta operación ya no volverán á ingresar en aquel edificio los heridos y enfermos, dejándose el local para los niños abandonados y los ancianos.

*

Durante la segunda decena de este presente mes se han registrado en nuestro Juzgado municipal 27 nacimientos y 20 defunciones.

*

A los Alcaldes, Guardia civil, Miqueletes y Agentes de Autoridad, se les ordena proceder á la busca y captura de Juan Arrondo Usandizaga, recién del reemplazo de 1885, destinado á Ultramar.

*

Anteayer fué encontrado un cadáver en la carretera de Zumarraga á Ormaiztegui. Registrado por la autoridad no se haló ningún documento que identifique su persona y se cree que su muerte ha sido casual.

*

Ha quedado constituida la Junta municipal del censo de esta ciudad, habiéndose dividido aquella en diez y siete secciones, nueve para la población y ocho para los barrios rurales.

*

La compañía de los ferro-carriles del Norte hará una rebaja de 50 por 100 en los billetes de ida y vuelta de Madrid á Hendaya, en favor de los peregrinos españoles que vayan á Roma con motivo del Jubileo de Leon XIII.

De esperar es que esta rebaja no se limite á Madrid, sino que se haga extensiva á todos los puntos de sus líneas.

Las demás compañías deben imitar este ejemplo.

*

Dícese que muy en breve saldrá de nuevo á la palestra, en esta ciudad, *El Urumea*.

*

El viernes 23 del corriente á las tres en punto de la tarde, se verificará en el salón de los anejos del Teatro Principal una reunión con objeto de disentir las bases de formación de una Sociedad y de una Escuela de Equitación en San Sebastián.

Así se nos dice en una atenta circular que hemos recibido sobre el particular.

*

Se recuerda hoy á los Alcaldes de la Provincia, que aún no han hecho el pedido de cédulas de familia y colectivas necesarias para llevar á cabo el censo general de la población á fin de que evacuen inmediatamente este servicio.

*

Justa confesión.—Se lee en "El Gaulois":

"Tenemos la satisfacción de anunciar que el alumno que ha obtenido el n.º 1.º en los exámenes para la escuela politécnica de París, ha sido educado y enseñado por los P. Jesuitas; y llama Félix Pigalle, y ha hecho su preparación en dos años; ni el nombre del alumno, ni el del Profesor P. Joubert, merecen darse al olvido."

*

La sequía impide la sementera en muchos pueblos de Navarra.

Terminada la vendimia se desejan las lluvias, no solo allí sino en las provincias de Logroño, Burgos, Palencia y otras.

*

Los honorarios de los médicos en algunos reinos de Asia son terribles.

En el Afganistán reina el emir Abdurrahman, soberano muy amigo de los ingleses y muy civilizado, como puede verse por lo que cuenta la *Gaceta de Lahore*.

Hace algunos meses Abdurrahman se puso enfermo, resintiéndose de las molestias que le producía un grano. Llamó á su médico, y este le recetó un ungüento que

nó dejó pegar los ojos al emir en toda la noche.

Al día siguiente, á las siete de la mañana, el verdugo cortaba la cabeza al médico en la plaza del palacio de Abdurrahman.

Como la *Gaceta de Lahore* se publica tan lejos de Madrid, no podemos averiguar si lo que cuenta es cierto, por más que parece bastante verosímil.

*

Hemos recibido el número 1.º del *Alavés*, nuevo periódico integrista que ha comenzado sus tareas en la ciudad de Vitoria.

Agradecemos la visita y establecemos gustosos el cambio.

*

En el pueblo de San Miguel de Corneja (vila) ha caído la felicidad en forma de una ciudadana que tiene el propósito de reducir á la nadie la ciencia médica, como se desprende del siguiente prospecto que ha repartido anunciando sus servicios:

* Apreciados hermanos: Pongo pluma en papel ofreciéndome el servirles por el respeto de mi gracia. Si alguna persona tiene algún padecimiento ó enfermedad, puede venir, que al que no pueda curar le desengafio. Curo sin medicina, porque la gracia no necesita de nada á la medicina, y su precio es la voluntad del paciente.—Julia Gamito.

*

Un panadero inglés ha pedido privilegio por una invención suya referente á su ramo. Ha encontrado el medio de hacer el pan más nutritivo y hasta más apetitoso. A este fin hizo una mezcla compuesta de harina de letejas, de trigo y de aceite de almendras dulces. Las cantidades respectivas que empleó son media libra de letejas y de trigo y una onza de aceite de almendras. Se pone la levadura á esta mezcla y se cuece el pan de la manera ordinaria.

*

El conocido jesuita P. de Acebrus que con avisos anticipados por sus escritos ha prestado gran servicio á la marina anunciando los tytones, tan frecuentes en los mares de China, ha establecido en Shanghai un observatorio meteorológico y magnético, que es de suma utilidad.

*

Muy en breve firmará S. M. la Reina la propuesta de condecoraciones para los presidentes de las diputaciones provinciales de las Vascongadas y Navarra y de los alcaldes de las poblaciones importantes que ha visitado la corte el verano último.

Ultima hora.

ALCANCE POSTAL.

París 25 25 (5'15 t).—4% exterior español 67,86.

Londres 25.—En el ministerio de Negocios Extranjeros se ha recibido un despacho del representante de Inglaterra en París Mr. Hevertou dando cuenta de que se ha firmado el convenio de neutralización del canal de Suez entre Francia e Inglaterra.

París 25.—El Ministro de Hacienda Monsieur Rouvier presentará mañana á la Cámara un proyecto de ley referente á la conversión del antiguo 4,12 p. %.

París 25.—En la ceremonia verificada ayer en Bougileau con motivo del aniversario del fusilamiento de tres franceses por los alemanes el año 1870, se dieron vivas á Boulanger, muras á Alemania, vivas á Rusia y algunos gritos anarquistas. La policía detuvo á varios alborotadores.

París 25.—*El Diritto* da á entender en un artículo que si Francia se niega á celebrar el convenio de comercio con Italia ésta apelará al sistema de represalias aumentando los aranceles de aduanas para los productos franceses.

París 25.—El diputado bonapartista Mr. Cuñéo suscita en estos momentos en la Cámara un debate importante sobre la condecoración. La Cámara está llena de Sres. Diputados y la expectación es grandísima. El citado diputado comienza su discurso atacando violentamente al ministro de la guerra. «Ese ministro, dijo, es cómplice y por consiguiente debe ser encarcelado». En la Cámara dieron origen estas palabras á un espantoso tumulto, el presidente se ha visto obligado á leer los artículos del reglamento. Continúa la sesión.

*

Madrid 25, (5'35 t).—Bolsin: últimos cambios.—Madrid.—Contado, 66'70.—Fin de mes 68'65.—Exterior, 68'40.—Amortizable, 88'40.